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九条の会;南九州新聞広告の取組み／
金曜集会(6/5)／野草折々-３５-
共助会講演会について(8/19)
くろつち会会費納入について／
県知事選／Zoom会議／(ほっとする話)

今
月
の
内
容 ↑会報QRｺｰﾄﾞ

くろつち便り

県知事選が告示されました。

脱原発を旗印に、野呂正和さんや

杉原洋さんらが中心になって統一

候補を模索してきましたが、また

もや連合鹿児島がネックになり、

実現できませんでした。

これではいけない

と立ち上がったのが、

新聞報道で案内の通

り、横山ふみ子医師

です。反原発・かご

しまネットの向原祥隆さ

んが後援会長です。

飯山さん「投票用紙を白紙で出

すか、関係のなか人ん名前を書

くか迷っちょったどん、こいで

よかった。」

という趣旨の話をされましたが、

全く同感です。

「１１３１１疫学調査団」(２

０１６年設立、現在NPO法人)の代

表を務められ、毎年東北地方で無

料検診を行っておられるそうです。

憲法と同じ年齢だそうです。２７

年前の南日本新聞「かお」で紹介

されていましたが、５曲入ったカ

セットテープ「九条賛歌」を作成。

https://yokoyama-fumiko.net
横山さんの決意文の中から、

（私の気持ちは）「原発のない

社会」と「九条実現」に向けて

日々努力しておられる方々の気

持ちそのものです。それは、鹿児

島県民が安全に暮らせるために、

必要不可欠な事項です。／ 私た

ちの中から知事選に立候補しない

のであれば、恥をかなぐﾘ捨てて、

このばあさんが動かねばなるまい、

そう思ったからです。（以下、脱

原発問題、馬毛島問題、コロナ対

策等々と続きます。）

当選云々ではなくて、原発ゼロ、

九条実現を願っている県民が、こ

んなにいるんだというのを見せつ

けたいです。 （文責 樋園）

コロナの影響で５月は中止

することになった金曜集会。コ

ロナもだいぶ収束してきたし、

実施場所は屋外だということな

ので、６月は実施することにな

りました。それが５日でした。

１８時頃、イベント広場に

いつものメンバーが集まってき

ました。２０名前後と、人数は

少ないですが、行き交う車に向

かって、脱原発、憲法改悪阻止、

沖縄辺野古埋め立て反対、馬毛

島基地化反対等々を訴えました。

運転手に手を振ると、ちら

とこちらに目を向けてくれる方

も結構いる。「ああ、声を上げ

てるな」と思ってくれる、それ

だけでもいいじゃないかと思う。

何もしないよりは。

せっかく開催できるように

なった金曜集会ですが、７月は

県知事選のまっただ中ですので

またまた中止です。

次回は８月になります。

吉留さんは集会の度

に、自宅で作られた

見事な野菜や花、観

葉植物等々を提供して

下さる。今回は、使い古

したスコップや苅込ばさみなど

も十数点、研いだり修理したり

して持ってきて下さいました。

集会の前後に、広場は毎回、

ちょっとした市場になります。
い ち ば

集会という言葉には、堅苦しい

イメージがつきまといますが、

市場が参加者同士を和ませて、
い ち ば

集会を楽しい場にしてくれます。

１月に５種類の横断幕が登

場しました。九条の会で作成し

たのかと思ってたら、１枚を除

いて残りは、吉留さんが

自費製作だそうな。

頭が下がります。何と

か補助できないものか。

金曜集会－さようなら、安倍政権
(写真)行き交う車に、脱原発や改憲反

対、安倍政権退陣を訴えた。

集会の度に野菜や観賞用植物、有用物品 広

場

が

市

場

に

原発ゼロ、九条実現を

九条の会おおすみ

で、憲法を守るた

めに２００４年

から毎年行って

いる、意見広告の

取り組みです。昨年

も多くの方々に協力していた

だきましたが、今年もよろし

くお願いします。

個人 ５００円／１口

団体 １０００円／１口

連絡先

松下徳二 ４４－９６８７

南九州新聞意見広告の取り組み
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霧島山麓にしか見られない希少種。

都城市西岳の友達からもらって育てたもの。

2020年4月3日撮影

飯山春男さん紹介の身近な植物シ

リーズ。今回は、

サ ク ラ ソ ウ
（サクラソウ科）

コロナの影響で、比較的影響の

少なかったこちらでも、ふと３密

になってないかしらと考えたり、

生活様式が大部変わってきました。

（普通、三密というと仏教用語

（密教）でよく出てくる言葉です

が、次の広辞苑の改訂では、新し

い意味が付加されるんでしょうね。）

私たちのくろつち会も、総会・

歓迎会が開かれなかったというの

は恐らく初めてです。

これまで、くろつち会の年会費

は、退教協の年会費といっしょに

総会当日に集めていました。

今年度はそれができそうにあり

ません。各地域の手配り人に預け

ていただくか、

ご自分で支部に

持って行ってい

ただくかです。

一人一人だと、事務作業が大変

らしいので、できるだけまとめて

もってきてほしいとのことです。

ただご自分で持って行かれる場合

は、平原さんがいない場合もある

ので、事前に連絡を取って下さい。

退教協 千円、くろつち会 千円

合計 ２０００円です。

（女性部は女性部で集めています。）

くろつち会会費納入

４月２８日、総会資料作成のた

めに集まった役員同士の会話です。

（敬称略）

中之浦「最近、二つのことを同時

にできなくなったよ。一方をす

ぐ忘れてしまう。」

松下「会があるというのを、覚え

てたつもりだったのに、忘れて

しまって、どうもいかん。最近、

物忘れがひどい。」

飯山「心臓の手術をして、医者か

ら、あと２５年は大丈夫と言わ

れて、もう、いつ逝ってもいい

年だけど、まだまだ大丈夫だ。」

飯山「内方から、電気の消し忘れ
うっかた

を注意される。原発反対をとな

えてるんでしょ、と指摘されっ、

なんも言えんかった。」

野口「（記憶検査の話で）７５才

の免許更新での検査は、最初に

いくつか品物を見せた後、他の

話をして、いっときしてから品

物の名前を聞いてくる。」

次から次へ、似たような話が続

きましたが、どれも自分にも心当

たりがあり、つい頬の筋肉が緩ん

でしまいました。

以前紹介した「すごいトシヨリ

ＢＯＯＫ」（池内紀著･毎日新聞）

の中に、「一時的記憶脱落症」と

いうのがありましたが、これは池

内さんの分類では、カテゴリ３で

老化の初期段階だそうな。[一時

的]が取れて、記憶脱落症になる

とカテゴリ２ということらしい。

著者はそういったところにも老

いの面白さを見いだしていますが、

面白さを見いだしているという点

では、先の会話の面々は、まさし

く「すごいトシヨリ」達に思えて

きます。

ほ っ と す る 話 ？

身 に つ ま さ れ ま す 新型コロナの影響で危ぶまれて

いた共助会の講演会、席を空ける

など工夫して開催されます。

期日 ８月１９日（水）

会場 かのやリナシティー

参加料 無料

開場 １３：３０

開演 １４：００

講師 境 泉洋（宮崎大学）
さかい もとひろ

演題「不登校・ひきこもり

からの旅立ち」

申込 第１次〆切 ８月７日

申込先 矢野 務

〒893-0023
鹿屋市笠之原町７２３５－５

電話ＦＡＸ ４０－２３７５

（今後の行事）

10/23（金）ボウリング大会

12/13（日）郷土料理教室

2/14（日）ｸﾞﾗｳﾝﾄﾞｺﾞﾙﾌ大会

共 助 会 講 演 会 ほ か

文芸研の上西委員

長からのメールによる

と、コロナの影響を受

け、枚方・松戸に続い

て東京サークルも「Zoom会議」で
学習会を始めたという。聞き慣れ

ない、何だ？と思ったら、今はや

りのオンライン会議のことらしい。

／そんなこと経験することがなく

てよかったと思う反面、確実に取

り残されていて、ある寂しさもあ

る。／現場の職員会議がオンライ

ンでやられている情景を想像して

みた。上意下達の状況が更に進み

そうで、ぞっとしてくる。（樋園）

オンラインZoom会議


